

## Präsidialdirektion

Gemeinderat | Stadtrat | Marketing | Kultur | Personal

An die Redaktionen

21. Juni 2017

## Jetzt sind die elektrischen Cargo-Bikes auch in Burgdorf

Nach dem erfolgreichen Start von carvelo2go in mehreren grösseren Städten wird das weltweit erste öffentliche Sharing für elektrische Cargo-Bikes oder auch "Carvelos" genannt, auch in der Energiestadt Burgdorf lanciert. Über die Plattform carvelo2go.ch können Interessierte stunden- oder tageweise solche "Carvelos" reservieren und bei sogenannten Hosts abholen. Das Sharing-Angebot der Mobilitätsakademie AG des TCS sowie des Förderfonds Engagement Migros steht ab morgen früh auch in Burgdorf zur Verfügung.

Regionale Partner des Angebots sind die Stiftung intact als Betriebspartner, die Energiestadt Burgdorf sowie die VCS Regionalgruppe Oberaargau-Emmental, die die beiden Cargo-Bikes finanziert hat.

Elektrische Cargo-Bikes eignen sich perfekt für den Transport von Waren oder Kleinkindern. Sie entlasten die Umwelt, sparen Platz, fördern die Bewegung und machen Spass. Wer von diesen Vorteilen profitieren will, sich aber kein eigenes Cargo-Bike anschaffen möchte, kann dies ab dem 22. Juni auch in Burgdorf tun. Nach einer einmaligen und kostenlosen Registrierung auf www.carvelo2go.ch kann eines der zwei verfügbaren "Carvelos" gebucht werden. Einmal reserviert, wird das Bike bei einem carvelo2go-Hosts abgeholt und die Miete automatisch per Kreditkarte abgebucht.

## **Die Burgdorfer Hosts**

carvelo2go basiert auf der Verankerung im Quartier. Zentral gelegene Betriebe haben die Rolle eines Hosts inne. Sie stellen einen Abstellplatz für ein 'Carvelo' zur Verfügung, verwalten den Schlüssel und den Akku. Im Gegenzug können die Hosts das Bike während 25 Stunden pro Monat kostenlos für ihre eigenen Zwecke einsetzen. Das Prinzip hat sich in diversen Städten und Gemeinden bewährt. Es führt zu einer höheren Auslastung der Bikes, stellt sie im Wohnumfeld der Nutzerinnen und Nutzer zur Verfügung, verzichtet auf ein teures Schliesssystem und fördert die Nutzung von Cargo-Bikes sowohl im privaten als auch im gewerblichen Kontext.

In Burgdorf wird mit zwei "Carvelos' gestartet, welche vorerst beide in der Velostation am Bahnhof stationiert werden. In Kürze soll ein Bike an einen anderen Host-Standort verlegt werden. Die Flottengrösse wird bedarfsgerecht weiterentwickelt. So ist es durchaus möglich, dass ab 2018 der Burgdorfer Bevölkerung zusätzliche "Carvelos' zur Verfügung stehen werden.



## Die Partner von carvelo2go in Burgdorf

Es gibt verschiedene Möglichkeiten, bei carvelo2go mitzumachen: Als Sponsor, als Gemeinde, als selbstständiger Betreiber eines eigenen eCargo-Bikes oder als Host, mit einem oder mehreren Standorten. In Burgdorf wird carvelo2go von verschiedenen Organisationen mitgetragen. Die Stadt Burgdorf engagiert sich im Rahmen der Plattform Energiestadt, gesponsert werden die Fahrzeuge von der VCS Regionalgruppe Oberaargau-Emmental. Die Stiftung intact – seit zwanzig Jahren eine regionale, innovative Partnerin im Mobilitätsbereich – ist für den Betrieb und Unterhalt verantwortlich. Unterstützt wird die Umsetzung von cavelo2go in Burgdorf ausserdem vom Bundesamt für Raumentwicklung ARE.

Kontaktpersonen für weitere Informationen:

Mobilitätsakademie des TCS: Jonas Schmid, Projektleiter carvelo2go, Tel. 058 827 34 22, jonas.schmid-moak@tcs.ch

Stiftung intact: Oliver Egloff, Bereichsleiter Mobilitätszentrale, Tel 034 423 42 46, oliver.egloff@wir-bringens.ch

Stadt Burgdorf: Birgit Kurz, Leiterin Stadtentwicklung, Tel. 034 429 42 53, birgit.kurz@burgdorf.ch

Fotos der Lancierung stehen am 21. Juni 2017 ab 15 Uhr unter carvelo.ch/presse zur Verfügung.

Wir danken für die Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

Roman Schenk Stadtschreiber, Rechtsanwalt mpa unibe

Beilage: Flyer carvelo2go in Burgdorf